Amt für Volksschulen und Sport



Newsletter Nr. 3 / März 2023

Die nationale Austauschwoche 13.-17. November 2023

Movetia erleichtert und fördert den Klassenaustausch zwischen den verschiedenen Sprachregionen der Schweiz und unterstützt die Organisation von gemeinsamen Ausflügen. Im Rahmen des 175-jährigen Jubiläums der Bundesverfassung lanciert Movetia im Herbst 2023 die erste nationale Austauschwoche. Diese Woche soll Schulen aus verschiedenen Regionen einen ausgewiesenen Zeitpunkt bieten, um Begegnungen zu planen und durchzuführen. Einen Termin für eine Austauschaktivität zu finden, ist eine der aktuellen Herausforderungen für Lehrpersonen, und die nationale Austauschwoche soll dieses Problem lösen. Zu den Informationen.

Erweiterung Plattform matchnmove.ch

<u>www.movetia.ch</u>, die nationale Agentur zur Förderung von Austausch und Mobilität im Bildungssystem, hat die Plattform <u>www.matchnmove.ch</u> erweitert. Sie unterstützt Lehrpersonen nicht mehr nur bei der Suche nach «Partnerklassen», sondern bietet neu auch die Möglichkeit, Ideen und Aktivitäten für den Austausch mit ihrer Klasse auszutauschen.

Zoomz Satellit, Schwyz 2023

Das Zoomz – Kinder- und Jugendfilmfestival heisst am 25. Mai 2023 alle Primarschulklassen im Kanton Schwyz im Kino Cineboxx, Einsiedeln, willkommen. Die Schülerinnen und Schüler bekommen die Möglichkeit, einen von zwei handverlesenen, preisgekrönten Kinderfilmen zu geniessen: «Lucy ist jetzt Gangster» oder «Der Junge und die Wildgänse». Im Anschluss an das Filmerlebnis findet eine moderierte Fragerunde mit einem Überraschungsgast statt, wobei neugierige Fragen live beantwortet werden. Umrahmt werden kann der Kinobesuch mit einem Workshop: Bei «Geräusche im Film» lernen die Kinder spielerisch und anhand praktischer Beispiele viel Spannendes über die Tonebene eines Filmes. «Storytelling – ich erzähle» untersucht das kreative Schreiben und Erzählen von Filmgeschichten. «Twist and Turn» ist ein spielerisches Kurzfilmprogramm für die Kleinsten, wo Filme tanzend, malend und bastelnd erkundet werden. Unterrichtsmaterial steht für die Vorbereitung der Filmvorführungen zur Verfügung. Mehr Informationen unter www.zoomz.ch.

Handreichung und Ideensammlung "Bilinguale Unterrichtssequenzen"

Die Handreichung für Lehrpersonen, welche von der Pädagogischen Hochschule Luzern, mit Unterstützung der Kantone Nidwalden, Obwalden und Uri erstellt wurde, hat zum Ziel, Lehrpersonen für die erfolgreiche Planung und Umsetzung von bilingualen Unterrichtssequenzen zu ermutigen. Zuerst werden einleitende Informationen und Gründe zum bilingualen Unterricht präsentiert. Nachfolgend werden praktische Beispiele von bilingualen Unterrichtssequenzen beschrieben und illustriert. Die Ideensammlung dokumentiert fünfzehn "good practice" Beispiele. Zur Handreichung.

"Natürlicher Verstand kann fast jeden Grad von Bildung ersetzen, aber keine Bildung den natürlichen Verstand."

Arthur Schopenhauer